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健康空氣行動回應九巴專營權事宜意見書 
 

就  貴會有關討論九龍巴士(一九三三)有限公司巴士網絡的專營權事宜的議題，健

康空氣行動(本會)的回應如下： 

 

1. 九巴的專營權將 2017 年 6 月 30 日屆滿；專營巴士服務效率的指標，除脫

班率、低投訴率、低意外率等指標外，亦應該引入環保表現、廢氣排放標

準等，作為專營權續期的其中一項條款； 

 

2. 九巴已於去年引入歐六環保標準的混能巴士「hBus」於市區行走，亦承諾

於 2015 年底，於低排放區行走的巴士全為歐盟四期或以上，本會期望九

巴已完成有關更換； 

 

3. 根據環保局的空氣清新健康藍圖，「政府已在 2012 年 4 月批出的三個新

巴士專營權中加入條款，要求有關巴士營辦商購買新巴士時，在考慮運作

和乘客服務需要以及公司和乘客的負擔能力後，購置在排放方面最為環保

(最終目標是零排放巴士)、且技術獲確認而市場上已有供應的新巴士。」

早前，政府亦已撥款 1.8 億元，供專營巴士公司購買 36 部電動巴士在本港

作試驗行駛，當中新巴城巴、九巴各獲分配 10 架及 18 架。本會要求政府，

應敦促巴士公司在有關試驗計劃結束後，考慮進一步引入更多零排放巴士，

並考慮在專營權續期的條款，加入更換歐盟四期或以上巴士的時間表。 

 

謝謝 閣下對此事的垂注。 

 

健康空氣行動 

2015 年 12 月 8 日 
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